



## LE CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

13



8

**CULTURE**  
1<sup>ère</sup> édition  
Apéros Music'Halle



12

**ENVIRONNEMENT**  
1<sup>ère</sup> édition  
Journée Citoyenne



15

**TRAVAUX**  
sur la commune

# ÉDITO



Chers Saint-Pierrois,

Vous en conviendrez, notre ville est loin d'être restée figée depuis notre précédent magazine municipal de mars dernier.

L'objectif du magazine est de revenir, avec le plus de transparence et de précision possible, sur l'ensemble des événements et chantiers en cours dans notre ville.

## Et des chantiers, Saint-Pierre-lès-Nemours n'en manque pas !

Alors que la requalification de l'Avenue Carnot, actuelle D607, et la création notre îlot de fraîcheur se poursuivent, de nouveaux travaux ont vu le jour au cours des dernières semaines. Au premier rang desquels, la réhabilitation de l'entrée basse du parc de la mairie ou encore la création d'un nouveau parking végétalisé, à deux pas du centre Socioculturel, des écoles et du centre-ville afin de lutter contre le stationnement sauvage et sécuriser cet espace où se rencontrent automobilistes et écoliers.

De nombreux chantiers que nous aurons le plaisir, dans les prochains mois, d'inaugurer ensemble. Je pense notamment, aux travaux réalisés à l'école des Hauts-de-Saint-Pierre ou encore ceux entrepris afin d'assurer la pérennité ainsi que l'accessibilité et l'isolation de l'Hôtel de ville.

Vous l'aurez compris, le mois de septembre s'annonce chargé et comme un moment important pour notre Municipalité qui avance tambour battant pour améliorer notre cadre de vie.

## Une Ville qui bouge et qui se dynamise culturellement !

L'arrivée des beaux jours, même si ceux-ci se sont laissés attendre, a été marquée par un dynamisme inédit. Jamais notre commune n'aura été aussi animée que ces dernières semaines avec les Apéros Music'Halle, la Fête des Voisins, les marchés du jeudi et dimanche, les Rencontres de la Forme, la Foire de la Saint-Jean, la Fête de la Musique et bien évidemment les nombreux événements organisés par les

associations et bénévoles que nous sommes heureux de soutenir. Sans eux, Saint-Pierre-lès-Nemours n'aurait pas le même visage.

Désormais, même si j'aurai très certainement le plaisir de retrouver nombre d'entre vous à la fête de Chaintréauville, aux Apéros Music'Halle ou autres, **je tiens à vous souhaiter de bonnes vacances d'été.**

Pour les animer, et permettre à tous de se dépayser, trois sorties aidées sont organisées : **la journée à la mer, Nigloland et pour assister au passage de la Flamme olympique à Fontainebleau.**

Toutes les informations sont à retrouver au dos du magazine.

**Bruno Landais**  
Votre Maire

Vice-président de la Communauté  
de Communes du Pays de Nemours

## SOMMAIRE

Festivités locales	p. 3
Fêtes de quartier	p. 04
Jeunesse / Scolaire	p. 5 et 6
Sport	p. 7
Culture	p. 8
CCAS	p. 9
Entrée de ville	p. 10 et 11
Démocratie locale	p. 12
Citoyenneté	p. 13
Cérémonies	p. 14
Travaux / Voirie	p. 15 à 18
Développement économique	p. 19

# 80 558 €

## INVESTIS POUR LE BAS DU PARC DE LA MAIRIE

# 13

## FÊTES DE QUARTIER LORS DE LA FÊTE DES VOISINS

# 4



# 40

## PLACES DE PARKING CRÉÉES



## 75<sup>e</sup> FOIRE DE LA SAINT-JEAN

Cette année, exceptionnellement, le coup d'envoi de notre traditionnelle foire de la Saint-Jean a été donné dès le jeudi soir. Une excellente nouvelle pour les habitants, bénévoles, élus et exposants qui ont pu profiter d'une soirée supplémentaire pour faire la fête.

Une 75<sup>e</sup> édition inédite donc que M. Le Maire a inauguré officiellement, aux côtés de son homologue de Nemours, le vendredi 21 juin au matin en présence de nombreux habitants, édiles et élus locaux. À cette occasion, il a souhaité saluer l'engagement et le dévouement des nombreux bénévoles, sans lesquels la tenue de cette manifestation serait impossible. Pour les remercier et leur donner toute la force nécessaire pour ces journées intenses, le restaurant scolaire de notre ville leur a concocté et offert le repas. Merci à eux !

Trois journées de festivités, marquées par la présence de plus de 150 exposants, parachevées par l'ouverture, pour la deuxième année consécutive, de la très appréciée ferme de la Saint-Jean qui met à l'honneur le savoir-faire agricole de notre sud Seine-et-Marne. Parmi les agriculteurs et éleveurs présents, des visages bien connus des Saint-Pierrois puisque plusieurs d'entre eux étaient ou sont présents sur notre marché des producteurs.

Cette année la Villa a proposé une dégustation de fraises locales sur le stand, accompagnée d'un rafraîchissement. Avec plus de 400 coupes de fruits offertes, l'animation fut un réel succès !





## 13 fêtes de quartier dans la convivialité



### La fête des voisins bat son plein !

Après une édition 2023 qui signait le retour de la traditionnelle fête des voisins de Saint-Pierre-lès-Nemours, l'édition 2024 a montré l'attachement des habitants à cette véritable fête du partage. Elle est l'occasion de briser la glace et de renforcer les liens entre voisins, pour faire de notre ville un lieu d'entraide et de convivialité.

Plus que de longues tirades, nous vous proposons de revivre en photos cette soirée où enfants et adultes se sont retrouvés pour un apéritif festif à l'avant-goût d'été.





**2<sup>e</sup> édition de la chasse aux œufs de Pâques**

Lancée l'année précédente et immédiatement couronnée de succès avec la présence de plusieurs dizaines d'enfants, l'opération chasse aux œufs de Pâques est donc revenue, le 30 mars dernier dans le parc de la Mairie, pour une seconde édition.

Malgré un temps maussade, les jeunes Saint-Pierrois ont parcouru en large et en travers cet espace arboré pour trouver les 3 000 œufs cachés avec soin par les élus de la ville.

C'est toujours un immense plaisir de voir d'aussi grands sourires sur des visages

d'enfants, mais aussi de parents qui ont bien profité des chocolats. Et oui, on vous a vus !

Un grand merci aux jeunes de la mission locale qui ont animé cette belle matinée en prenant place dans nos deux belles mascottes. Quel succès auprès des plus jeunes qui ont fait preuve d'une imagination débordante au moment de leur trouver des noms.

Vous pouvez d'ores et déjà en prendre acte, les lapins de Pâques passeront de nouveau dans le parc de votre Mairie l'année prochaine !



**Nos écoliers fêtent Pâques !**

L'association des parents d'élèves, *Les Louveteaux du Clos*, ont organisé une chasse aux œufs très appréciée des élèves.

Félicitations à nos agents municipaux qui ont réalisé les superbes décors en bois.



**Après-midi loto à l'école de la Fontaine Sèche**

Le 30 mai dernier, le *Club de la Bonne Humeur* et l'école de la Fontaine Sèche ont organisé leur traditionnel loto de printemps.

Un moment convivial qui a permis aux enfants de travailler leur concentration et leur bonne connaissance des chiffres.

Un grand merci à cette association pour son investissement et l'organisation de ce bel événement.





### Vacances d'avril à l'Accueil de Loisirs

Les vacances d'avril sont loin de rimer avec ennui pour nos jeunes Saint-Pierrois de l'Accueil de Loisirs qui ont multiplié les activités et les sorties. Ils ont notamment eu le plaisir de visiter le parc animalier Parrot Word, le Château de Fontainebleau et de se rendre à la piscine ou à la base de loisirs de Buthiers. Un planning dense, ponctué par différentes thématiques adaptées aux âges de chacun : initiation à l'art abstrait, pratique de jeux d'autrefois, expériences

scientifiques autour de l'illusion... étaient notamment au programme.

Félicitations aux enfants d'avoir participé activement à ces activités et aux animateurs d'avoir organisé des journées aussi riches que captivantes. Notre Accueil de Loisirs est fier de s'engager afin de permettre aux jeunes d'élargir leurs horizons et d'acquérir de nouvelles connaissances.



Le 29 mai dernier, le Maire et son Adjointe aux Affaires scolaires Cendrine Redondo, ont eu le plaisir de déjeuner avec l'ensemble des équipes pédagogiques de nos écoles primaires.

### Repas de fin d'année avec les enseignants

Un moment de convivialité important qui permet de faciliter les coopérations entre les équipes enseignantes et la mairie.

Durant une brève prise de parole, le Maire a tenu à remercier l'ensemble des Directeurs, enseignants et accompagnants des élèves en situation de handicap (AESH) de leur investissement.

C'est grâce à chacun d'entre eux que nos jeunes Saint-Pierrois bénéficient d'un enseignement de qualité.

### Journée Olympique pour nos jeunes Saint-Pierrois !

Lancée l'année précédente et le 5 avril dernier, en lien avec la *Semaine olympique et paralympique* qui marque le lancement des festivités des Jeux Olympiques et Paralympiques à travers tout le territoire, les élèves de la Fontaine Sèche et de l'école des Sources ont participé à une grande journée olympique.

La matinée a été marquée par un relai de la flamme suivi de chants sur le thème des jeux olympiques dans le parc de la mairie. Un grand merci à notre intervenante

musicale, Mme Fernandez par son formidable travail.

Ensuite, la compétition sportive a pu prendre place au terrain de rugby intercommunal. Un beau moment de sport où l'esprit d'équipe et le fairplay ont régné en maître.

Encore merci aux équipes pédagogiques de nos écoles saint-pierroises, toujours moteurs pour organiser des événements au bénéfice de nos élèves.

### Spectacle de fin d'année de l'école des Sources



Les élèves de CP, CE1 et CE2 de l'école des Sources nous ont réservé un spectacle de fin d'année impressionnant et rempli d'émotions, le 14 juin dernier. Sur la très belle et impressionnante scène de notre centre socioculturel, ils ont confectionné une véritable soirée de gala qui vient souligner la riche collaboration entre nos jeunes et Mme Fernandez, notre intervenante musicale sur le projet.

Voir autant d'élèves découvrir le chant, se créer une culture musicale et artistique est une grande source de satisfaction pour notre Ville qui continuera de mener une politique culturelle ambitieuse.

### La Kermesse de l'école du Clos S<sup>t</sup>-Jean



Le 9 juin dernier, l'école du Clos Saint-Jean a organisé sa traditionnelle kermesse de fin d'année scolaire.

L'occasion pour nos jeunes élèves de se retrouver entre amis et de partager de bons moments de rigolade avant les vacances d'été.

Merci à nos enseignants et bénévoles qui rendent possible ces moments de convivialité si précieux.





## Les Rencontres de la Forme fêtent leur 1<sup>ère</sup> année !

Lancées il y a un petit peu plus d'un an, en avril 2023, les rencontres de la forme sont devenues au fil des mois des rendez-vous incontournables où de nombreux Saint-Pierrois se retrouvent pour transpirer et partager les rires.

Une véritable source de fierté pour la Ville qui souhaite porter une politique Sport-Santé ambitieuse afin de favoriser la pratique sportive, même à intensité modérée, dans le but de prévenir les risques liés à la sédentarité mais aussi de lutter contre de nombreuses pathologies chroniques et affections de longue durée.

« 1<sup>er</sup> pilier d'une politique plus large, les rencontres de la forme continueront bien évidemment en 2024-2025 et seront accompagnées d'un nouveau dispositif appelé le Sport-Santé Senior. Le principe est simple, la Ville proposera à tous les Saint-Pierrois qui le souhaitent, des cours de sport gratuits supervisés par un moniteur diplômé. Pour en savoir davantage, n'hésitez pas à contacter la mairie. Des communications ne tarderont pas à paraître afin d'en expliquer les modalités. »

F. Morvan, Adjoint au Maire délégué aux Sports et à la Jeunesse



### Un week-end de cyclisme

Les 6 et 7 avril derniers, l'Union Sportive Nemours Saint Pierre Cyclisme nous a proposé un grand week-end de sport. Le samedi, a commencé avec le prix de la communauté de communes du Pays de Nemours qui a permis aux jeunes cyclistes du territoire de s'affronter et de tester leur endurance. Le lendemain, leurs aînés ont pris le relais pour essayer de remporter le prix de la Ville.

De belles courses avec de très nombreux participants !



### Compétition régionale d'ultimate

Les 27 et 28 avril dernier ont eu lieu le grand championnat régional « Open Outdoor Phase ». Un événement sportif qui a rassemblé de très belles équipes et durant lequel nous avons su tirer notre épingle du jeu.

Après une belle phase de poule de laquelle nous sommes sortis 2<sup>e</sup>, les joueurs sont parvenus jusqu'en demi-finale où ils se sont malheureusement inclinés.

Après avoir remporté la petite finale, l'équipe du Tsunami du Loing a fini à une très belle 3<sup>e</sup> place. Bravo à eux !



### Final du rugby



Le 2 juin dernier, au terme d'une finale très disputée, la jeune équipe du Pays de Nemours s'est inclinée sur le score de 20 à 16 face au club de Rambouillet.

Une courte défaite qui n'efface pas le beau parcours de notre équipe. Félicitations aux joueurs qui ont tout donné ainsi qu'au staff !

### Festival Pause Concert

Gros succès pour le Festival Pause Concert organisé par l'association MusiQafon le dernier week-end de mars. De nombreux Saint-Pierrois et habitants du sud Seine-et-Marne étaient présents pour découvrir l'exposition photo de Mathias Auster et profiter des belles performances musicales des 8 groupes locaux en live.

Vivement les prochains événements !





**Après les marchés du jeudi et du dimanche, les Apéros Music'Halle du vendredi soir !**

Marché des producteurs mais pas que...la Halle de Saint-Pierre devient au fil des mois ce lieu d'événementiel, de rencontre et de vie tant attendu par les habitants.

Depuis le 24 mai dernier, jeunes et moins jeunes, se retrouvent deux vendredis soir par mois pour fêter l'arrivée du week-end. Ainsi, dans une ambiance musicale légère et agréable, c'est l'occasion de partager ensemble un verre ou des plats concoctés

par nos traiteurs et restaurateurs locaux.

Une belle réussite qui, pour le moment, réunit à chaque édition plusieurs centaines d'habitants et encourage la Ville à d'ores et déjà plancher sur la programmation 2025.

Si certains pensent que Saint-Pierre-lès-Nemours est une ville-dortoir, les photos ci-dessous leur prouveront le contraire !



**Fête de la Musique**

Le 21 juin dernier, comme chaque année à l'occasion de la Fête de la Musique, les commerçants du Clos Saint-Jean ont proposé une soirée bien animée.

Dans une ambiance familiale, les Saint-Pierrois venus nombreux ont pu profiter tous ensemble d'un spectacle musical varié et de qualité.

La Ville tient à remercier les commerçants de l'organisation de cette belle soirée et de leur dynamisme. Ils sont, avec nos associations et nos écoles, le cœur battant de la commune.



**Rencontre annuelle du Jumelage Franco-Allemand**



Lors des fêtes de l'Ascension 2024, les membres du Comité de Jumelage de Saint-Pierre-lès-Nemours ont retrouvé à Mulhouse leurs homologues du Comité de Jumelage de Bad-Höningen.

Ce week-end s'est ouvert par plusieurs discours rappelant l'anniversaire de la Journée Européenne ouvrant ainsi les échanges entre nos deux peuples.

La découverte de la ville et les très intéressantes visites des musées durant trois jours ont eu lieu dans la joie et la bonne humeur : la cité du train, l'écomusée et ses cigognes préservées sur les toits des maisons alsaciennes ainsi que le musée d'impression sur étoffes furent accompagnées de guides de qualité dans les deux langues.

**Une belle soirée Soul/ Jazz et Funk à la salle Guillemot**



Le 24 avril dernier, l'association Art Action a proposé aux Saint-Pierrois un voyage aux Etats-Unis pour découvrir le groupe Flow & Nectar. Voix remarquables, saxophone et piano se sont entremêlés pour une soirée inoubliable.

Après de longues années à jouer à Brooklyn et en Chine, on pourra désormais noter que ce groupe est passé par notre commune.

Le dimanche 12 mai, non sans avoir goûté le vin, les membres des deux Comités de Jumelage se sont quittés en se promettant de se retrouver lors de la Fête de la Bière, en octobre, à la Halle des producteurs.

*« Ces rencontres sont importantes afin de préserver les liens entre nos deux nations et je suis heureuse que notre ville contribue à ce rapprochement ».*  
M. Breysach, Conseillère municipale Adhérente du Jumelage

## Goûter dansant pour nos seniors

Le 12 avril dernier, le Centre Communal d'Action Sociale, présidé par Madame Elisabeth Sartori, adjointe aux solidarités, a organisé le très apprécié « thé dansant de printemps » au centre socioculturel.

Cette édition 2024 fut un succès inédit puisque ce n'est pas moins de 130 de nos aînés Saint-Pierrois qui se sont retrouvés

pour échanger, discuter et même danser dans une charmante ambiance bal musette.

Une activité importante afin de lutter contre l'isolement des personnes âgées que notre Ville est fière d'organiser.

**Prochainement, thé dansant, le mercredi 2 octobre prochain !**



## Visite de quartier avec le bailleur social Trois Moulins Habitat

Pour donner suite à plusieurs signalements des habitants en mairie, Le Maire et son équipe municipale ont décidé d'organiser une réunion sur le terrain entre les responsables de 3 Moulins Habitat et leurs résidents Place du Colombier et rue du Clos de la Sablière.

Une opération concluante puisqu'elle a permis un dialogue constructif entre chacun et surtout au bailleur de prendre note des différents problèmes.

De son côté, même si la municipalité n'a pas la main sur les travaux à réaliser, nous avons retranscrit les différents engagements pris par le bailleur ainsi que l'ensemble des manquements signalés.

Durant sa visite, le Maire a tenu à affirmer sa détermination à défendre les intérêts de chacun des résidents afin de leur apporter le meilleur confort de vie possible.



## Permanences de la Maison Départementale des Solidarités

Depuis le 25 décembre 2018, la Maison Départementale des Solidarités (MDS) de Nemours compte une annexe sur notre commune au 17 rue de Foljuif. Un nouveau service de proximité précieux pour les Saint-Pierrois au regard du large domaine d'intervention de cet organisme public.

Pour rappel, la MDS recouvre un domaine de compétence extrêmement important allant de la Protection de l'enfance à l'insertion sociale et en passant par la lutte contre les exclusions, la lutte contre les maltraitances ou encore l'accompagnement

des personnes âgées et des personnes en situation de handicap.

Pour prendre rendez-vous, il vous suffit de vous connecter sur le site [rdv-solidarites.fr](http://rdv-solidarites.fr)



©Depositphotos

## Repas M. Deleris



Le 5 avril dernier, les résidents de la maison de retraite du canton et les personnels de l'établissement ont eu le plaisir de partager un repas convivial. Un moment très apprécié par nos anciens et offert chaque année par le très regretté Monsieur Deleris, ancien pensionnaire.

## Joyeux anniversaire



Le 2 mai dernier, entourée de nombreux proches, Madame Paulette Bouissou a soufflé sa centième bougie à l'Éhpad des Jardins du Loing.

Les années passent et pourtant Paulette reste toujours aussi souriante et pimpante. Merci à Elisabeth Sartori, Adjointe aux Solidarités et Seniors, de sa présence à ce beau moment de fête.

## Le Club de la Bonne Humeur prend le large !



Le 19 avril, une cinquantaine de membres du club de la bonne humeur ont pris la direction de la commune de Briare pour une croisière d'un jour. Un moment de partage qui a permis de découvrir cette sublime ville du Loiret et de visiter le musée des 2 marines et du Pont-Canal.

## ■ ENTRÉE DE VILLE

# Une entrée de ville qui a de l'histoire !

*Les plus anciens le savent, l'histoire de l'actuelle D607 se confond très largement avec celle de la mythique Nationale 7 qui, pour nombre d'entre nous, évoque des souvenirs d'enfance, de départ en vacances et ces récits épiques de l'époque où les autoroutes n'existaient pas et où rallier la Côte-d'Azur relevait d'une Odyssée.*

### Un tracé aux origines antiques



Et oui... la N7, souvent appelée « route impériale » ne date pas d'hier, mais remonte à l'époque gallo-romaine, période à laquelle sont établies les premières grandes voies de communication. Au fil des siècles, celle qui deviendra la plus longue route de l'hexagone, poursuit son développement.

Tout d'abord avec le Roi Louis XI qui, au XV<sup>e</sup> siècle, réorganise les routes du royaume en créant le service des Postes Royales avant que Napoléon Ier les modernise, les numérote, puis leur donne cet aspect unique en jalonnant ses longues voies de circulation de rangées d'immenses platanes.



© Wikimedia Commons



### Mais pourquoi planter des platanes ?



Proie aux conflits armés, la France de l'ère napoléonienne voit ses soldats multiplier les déplacements pour se rendre sur les différents champs de bataille. En plein soleil, ces trajets pouvaient s'avérer destructeurs pour les forces françaises, majoritairement composées de fantassins, qui arrivaient exténuées au combat. L'Empereur prit donc la décision de planter, le long des grands chemins de France, ces rangées de platanes pour permettre aux troupes de se reposer à l'ombre et ainsi protéger ses hommes de la chaleur.

Un chantier titanesque de plusieurs décennies dont Saint-Pierre-lès-Nemours a pu bénéficier, donnant un charme sans pareil à son entrée de ville pendant près de deux siècles.



### La fin de la N7 ...

Suite à l'édification des autoroutes, la N7 a perdu peu à peu son rôle unificateur. Ainsi, à partir des années 70, les premiers déclassements débutent et la N7 devient une simple départementale. Un processus qui durera une trentaine d'années et qui prendra fin en 2006 avec le désengagement total de l'État et le passage de l'ensemble de la N7 comme départementales.

### Où sont passées nos rangées de platanes ?

Si certains platanes subsistent aujourd'hui avant l'entrée de ville, la majorité d'entre eux ont été abattus, il y a maintenant une vingtaine d'années. Pour comprendre cette décision, il nous faut revenir aux années 70.

Durant cette décennie, à deux reprises, a été décidé un éêtage de ces imposants arbres afin de réduire leur coût d'entretien. Une coupe particulièrement radicale, dont se souviennent encore de nos jours de nombreux Saint-Pierrois, qui avait non seulement



défiguré notre entrée de ville, mais surtout permis aux champignons de prendre place.

Largement fragilisés, ils sont alors gagnés par la maladie et il est alors décidé de les abattre peu avant les années 2010.

### Une entrée de ville à jamais défigurée ?

Au fur et à mesure que les arbres tombaient, le visage de cet axe routier changeait et perdait toute sa personnalité. Alors que certains qualifiaient notre entrée de ville comme l'une des plus impressionnantes du département avec son incroyable tunnel de feuillages, elle devenait une voie anodine.



*« Une Histoire qui nous rappelle l'importance de peser chaque décision, surtout dans l'administration des affaires publiques, et de réfléchir aux conséquences sur le temps long. C'est tout le sens des travaux de requalification réalisés sur cet axe aujourd'hui afin de le moderniser tout en lui rendant son regretté visage d'autrefois.*

*Ainsi, les générations à venir bénéficieront d'une entrée de ville végétalisée, favorisant les mobilités douces et jalonnée d'imposants arbres qui fera leur fierté. »*

*B. Landais, Maire de Saint-Pierre-lès-Nemours*



# Saint-Pierre-lès-Nemours lance sa 1<sup>ère</sup> Journée Citoyenne !

En vue de la 1<sup>ère</sup> Journée Citoyenne organisée par la ville le **14 septembre prochain**, la Municipalité a invité l'ensemble des Saint-Pierrois à proposer des idées de projet à réaliser.

Après étude des différentes propositions par les services et études de leur faisabilité, les élus de la ville ont décidé de retenir 3 projets, un par quartier.

Un véritable succès puisque vous avez été très nombreux à répondre à cet appel et les élus de la ville vous en remercient vivement.

Vous pouvez en retrouver la description ci-dessous !

### PROJET N° 1



#### Quartier du Belvédère

Si le choix a été plus que difficile au regard des nombreuses propositions qui avaient retenu l'attention des élus (peinture du transformateur Chainréauville, fresque sur le muret rue Barry Tricard...), c'est finalement la **végétalisation du rond-point de la Joye** qui a été choisie.

**Création de massifs floraux, plantation d'arbres et plantes... voilà ce qui vous attend donc le 14 septembre prochain !**

Les autres projets qui n'ont malheureusement pas été retenus seront **conservés pour l'édition 2025**.

### PROJET N° 2



#### Quartier de la Commanderie

Pour ce quartier, c'est la **création d'un massif de plantes aromatiques** qui a été largement plébiscitée par les habitants et membres du conseil de quartier.

Conformément au projet transmis par les habitants, ce massif sera créé **au niveau du parc du Fief**.



### PROJET N° 3



#### Quartier du Mont-Sarrazin

Dans la lignée des deux projets précédents, les habitants ont souhaité embellir leur cadre de vie en procédant à la **végétalisation des espaces publics**.

Très concrètement, les résidents de Puisselet ont émis la volonté de **végétaliser les bas de mur** avec la plantation de rocailles dans les rues.

Vous l'aurez compris, le travail n'est pas terminé, on compte sur vous le **14 septembre prochain** pour nous aider à réaliser ces beaux projets qui vont embellir notre cadre de vie.

Le lien social et le partage étant au cœur de cette journée,

**la Ville vous proposera un déjeuner commun, sous forme d'un grand banquet républicain.**



## TRÈS IMPORTANT

Faites-nous connaître dès à présent votre présence par mail à l'adresse **[secretariat@spln.fr](mailto:secretariat@spln.fr)**



## Retour sur une année riche d'enseignements pour le CME

Tout a commencé le 13 octobre dernier avec l'élection du 2<sup>e</sup> Conseil Municipal des Enfants de l'histoire de notre commune. Après le passage aux urnes de tous les élèves de CM1, 6 filles et 6 garçons ont été élus par leurs pairs. Par souci d'équité, chaque école compte le même nombre de représentants. Un moment de démocratie qui a permis à nos jeunes de mieux comprendre le fonctionnement et l'importance des élections.

À partir de cette date, le vrai travail a commencé !

### 21 octobre 2023

Une semaine après leur élection, nos nouveaux élus ont été accueillis à l'Hôtel de Ville par le Maire et plusieurs membres du Conseil municipal. Une cérémonie symbolique durant laquelle les valeurs de la République ont largement été évoquées ainsi que les règles de la charte de l'engagement des jeunes conseillers.

Ensuite ont été discutées les priorités que le CME souhaitait porter.

La remise des écharpes s'est déroulée sous le regard ému et les applaudissements de nombreux parents présents.

### Novembre et décembre 2023

Durant plusieurs demi-journées, le CME a participé à confectionner de nombreuses boîtes solidaires composées à partir de dons des Saint-Pierrois. En totalité, plus de 90 boîtes ont été réalisées et transmises au Secours Populaire pour distribution.

Une activité qui répondait à leur souhait de porter des projets solidaires et tournés vers les plus démunis. Grâce à nos jeunes, de nombreuses familles ont pu profiter d'un Noël plus féérique.

Un grand bravo à eux pour leur engagement !

« Créer un Conseil Municipal des Enfants tenait à cœur à notre majorité. Face à l'éloignement de notre jeunesse de la chose publique, nous voulions absolument agir, à notre modeste échelle, afin de transmettre et partager notre attachement aux valeurs de la République ainsi qu'à notre Nation. »

S. Bordat, Adjointe au Maire déléguée à la Citoyenneté



### Février et mars 2024

Le respect et la préservation de la biodiversité tenaient à cœur à nos jeunes. Sophie Bordat, Adjointe au Maire en charge du CME, a donc concocté avec plusieurs Élus du Conseil municipal et agents de la ville un riche programme tourné vers le monde des insectes afin de mieux appréhender leur importance pour notre environnement.

Nos jeunes Élus ont donc découvert le rôle d'un hôtel à insectes et ont participé à la confection de celle-ci. Une balade dans le parc des Rochers Gréau a permis de collecter les divers matériaux nécessaires.

Une belle construction que vous pouvez retrouver dans le parc de votre mairie.

### Juin 2024

L'année scolaire s'est terminée par une grande course d'orientation, conçue autour des valeurs de la République et de l'Histoire de France, et d'un grand pique-nique convivial.



## CÉRÉMONIES



### Un 8 mai inédit à Saint-Pierre-lès-Nemours !

A l'occasion du 80<sup>e</sup> anniversaire du Débarquement et de la Libération, la Ville a décidé d'organiser un 8 mai inédit pour rendre hommage aux combattants français, au Général De Gaulle et marquer cette date d'un grand moment d'union républicaine.

Entouré d'une dizaine de militaires du Centre National des Sports de la Défense, des Sapeurs-Pompiers de Nemours, de nos forces de Police, de M. le Sous-Préfet, des Élus du Conseil municipal et les élus du Conseil municipal des enfants, le Maire a tenu à rappeler dans son discours le rôle de notre nation durant la seconde guerre mondiale ainsi qu'à honorer la mémoire de la France résistante et les plus de 250 000 soldats morts pour la France.

Une cérémonie hors norme pour notre commune marquée par deux lectures des membres du conseil municipal des enfants et une marseillaise vibrante entonnée par plus d'une trentaine d'élèves de nos écoles primaires.

Une première cérémonie suivie de l'inauguration du 1<sup>er</sup> monument Saint-Pierrois en l'honneur du Général de Gaulle, installé en bas du parc de la mairie.



Pour rendre hommage à l'homme du 18 juin, notre Ville a vu les choses en grand avec une stèle à grandeur d'homme taillée dans la plus pure et solide des pierres du territoire, celle des carrières de Souppes-sur-Loing. Celles-ci ont notamment servi à la construction de certains des plus célèbres monuments parisiens comme l'Arc de Triomphe, le Sacré-Cœur ou encore la Sorbonne.

Un grand merci aux nombreuses personnalités et Saint-Pierrois présents pour leur contribution ainsi qu'à Jean-Claude Dumay pour l'organisation de ce bel événement.

### Bravo à nos médaillés du travail

Le 12 avril dernier, M. le Maire et les Élus du Conseil Municipal ont eu l'immense plaisir de remettre les diplômes d'honneur du travail qui viennent récompenser 20,30, voire 40 années de travail pour certains.

Près d'une vingtaine de Saint-Pierrois ont reçu cette distinction honorifique, vieille de 76 ans, qui vient témoigner la reconnaissance par la République de leur engagement et traduit notre volonté de valoriser celles et ceux qui œuvrent au bien commun.

Durant sa prise de parole, M. le Maire a tenu à insister sur l'importance de la valeur « travail » que les médaillés présents incarnent.

Toutes nos félicitations aux habitants récompensés !



### Journée du Souvenir

Le 28 avril dernier, à l'occasion de la Journée du Souvenir des Victimes et des Héros de la Déportation, en présence de Guillaume Villaume, Lieutenant-colonel, de Jean-Claude Dumay, Conseiller délégué en charge des Cérémonies publiques, le Maire a rendu hommage aux 90 000 déportés en France.



### Cérémonie de citoyenneté

Avoir 18 ans n'a rien d'anodin. Le passage à l'âge de la majorité entraîne de nombreux bouleversements, de nouveaux droits et de nouveaux devoirs. Une date importante que la municipalité a décidé de marquer avec l'organisation d'une cérémonie de citoyenneté.

Un moment symbolique durant lequel vos Élus ont remis à chaque jeune sa carte d'électeur ainsi qu'un livret du citoyen.



### Appel du 18 juin

C'est naturellement devant notre monument, récemment inauguré, en mémoire du Général de Gaulle, au bas du Parc de la Mairie, que nous avons rendu hommage au célèbre Appel du 18 juin et à son auteur.

Dans son discours, le Maire a tenu à insister sur l'importance de cet appel lancé depuis Londres qui est bien plus qu'une demande de mobilisation. Il énonce un certain nombre de principes qui fondent déjà une vision politique : refus de la défaite, foi en nos forces, attachement à une espérance.

Ces mots fondent la résistance, rendent son honneur à notre Nation et permettent à de nombreux Français de redresser la tête et de croire au lendemain.



Tribunes

Pas de tribunes pour ce numéro.

Pour nous contacter : [agirpoursaintpierre2020@gmail.com](mailto:agirpoursaintpierre2020@gmail.com)

Dominique Herblin, Rosa Pascal, Anne-Marie Chèvre, Jean-Luc Matéo-Sans, Joëlle Naslot, Jean Turpin



# Un parking végétalisé près du centre socioculturel



Dans quelques semaines, notre coeur de ville disposera d'un nouveau parking doté de 40 places, dont une PMR, afin de sécuriser l'accès aux écoles, faciliter l'accès au centre socioculturel, aux commerces et limiter le stationnement sauvage.

Pleinement respectueux des enjeux de son temps, ce parking sera entièrement enherbé et végétalisé. Grâce aux dalles gazon utilisées, les sols ne seront pas imperméabilisés et l'eau pourra s'infiltrer.

Un beau projet qui s'inscrit pleinement dans la dynamique à l'oeuvre dans notre coeur de ville dont il viendra renforcer l'attractivité !



## Le réaménagement du parking du Clos Saint-Jean

Après la création de sa Halle des producteurs fin 2023 et l'aménagement de son îlot de fraîcheur, la Ville poursuit l'embellissement et la dynamisation de son coeur de ville.

La prochaine étape, dont les plans ont été présentés fin avril aux commerçants, est la réfection complète du parking du Clos Saint-Jean ainsi que sa végétalisation tout en préservant le nombre de places actuel.

Un projet conséquent chiffré à environ de 350 000 €, qui permettra de renforcer l'attractivité des commerces de proximité pour lesquels les temps sont durs, en reprenant à notre charge ces travaux qui s'accompagneront de la création d'un second parking en contrebas. Situé à proximité des écoles et du centre socioculturel, il permettra d'en faciliter l'accès et de lutter contre le stationnement sauvage particulièrement accidentogène. L'ensemble du projet, soutenu financièrement par la Région Ile-de-France, est accueilli très favorablement par les commerçants et les habitants, tous conviés à une réunion publique le 29 avril et le 11 juin derniers, qui y voient un véritable atout pour l'avenir.



**Région  
Ile de France**  
Montant subvention  
150 000€



### Un îlot de fraîcheur qui continue de se dessiner :

*Après plusieurs semaines de travaux, notre îlot de fraîcheur prend forme.*

Aujourd'hui, des allées dégagées propices aux balades et à la circulation pédestre ont été créées, de nombreux arbustes ont pris place tout comme fleurs et prochainement des mobiliers urbains. Parmi les variétés présentes on compte des acacias, des pommiers et une multitude de bulbes colorés. Dans les prochains mois, les travaux se poursuivront avec l'installation d'un parc de jeux pour enfants.

Un chantier important auquel ont pu participer, le 17 mai dernier, les écoliers Saint-Pierrois. Cela leur a permis d'en apprendre davantage sur la biodiversité, mais aussi de pouvoir participer à une activité conviviale partagée entre camarade de classe et ce avec l'aide

de notre équipe technique.

Nous tenons à adresser nos plus sincères remerciements aux services techniques, sans qui la réalisation de cet îlot de fraîcheur n'aurait pas été possible. Ce nouvel espace vert deviendra, à n'en pas douter, le lieu de rassemblement privilégié des Saint-Pierrois en quête de calme et de verdure à deux pas des commerces.

Ce projet débuté en février s'inscrit dans notre volonté d'offrir à Saint-Pierre-lès-Nemours un véritable cœur de ville, plus agréable, plus dynamique et davantage propice aux rencontres et balades.



### 2 nouvelles bornes électriques



Depuis fin mars, notre ville compte 2 nouvelles bornes de recharge pour véhicules électriques. Ces nouvelles installations, décidées par la majorité municipale et réalisées en partenariat avec le Syndicat des Energies de Seine-et-Marne, porteront le nombre total de bornes sur la commune à 5.

Ces 2 bornes seront installées à des sites clés de la commune, l'une au Clos Saint-Jean près des commerces et la seconde au pied du parc de la mairie.



### Une halle toujours plus accueillante



Alors que notre halle des producteurs s'apprête à vivre sa première période estivale, la Ville continue de poursuivre son aménagement extérieur afin d'en faire un espace toujours plus accueillant, convivial et festif.



## Un nouveau véhicule pour les services techniques

Le 10 avril dernier, le Maire et les agents techniques ont réceptionné notre tout nouveau camion benne.

Un investissement important, mais nécessaire afin d'avoir du matériel mieux adapté à nos besoins et ainsi permettre aux agents municipaux de gagner en efficacité.

Depuis 2020, notre flotte municipale a largement été renouvelée afin de mettre nos équipes dans les meilleures conditions pour travailler. Sans compter que l'acquisition de véhicules récents permet à notre Ville de réduire son empreinte carbone.



## Rond-point de Larchant en fleurs

Le rond-point de Larchant, un réaménagement ambitieux, réalisé dans le cadre du budget participatif de la Région Ile-de-France, qui vient verdir l'entrée de ville et camoufler le disgracieux pylône électrique aujourd'hui présent.

Désormais, nous pouvons voir la végétation s'épanouir.



## L'école des Hauts de Saint-Pierre fait peau neuve !

Seulement quelques semaines après le lancement d'importants travaux d'aménagement pour l'entrée de ville et alors que la requalification du rond-point de Larchant venait seulement de se terminer et que la création d'un îlot de fraîcheur était encore en cours...c'est au tour de l'école des Hauts de Saint-Pierre de faire peau neuve.

En effet, le 13 avril dernier, les équipes de la municipalité ont profité des vacances scolaires pour installer les échafaudages et lancer des travaux qui dureront jusqu'à fin juillet.

Un chantier ambitieux qui prévoit le ravalement des façades, la réfection des bardages et surtout l'isolation thermique des bâtiments.

Des travaux lourds à plus de 325 000 € qui viennent porter le montant total des investissements réalisés sur cette école à près de 720 000€ depuis 2020. Un budget

conséquent subventionné à hauteur de 314 000 € par l'État, la Région IDF et le Département de Seine-et-Marne qui vise à offrir à nos équipes enseignantes et aux élèves Saint-Pierrois un cadre de travail toujours plus agréable tout en réduisant notre empreinte énergétique.

Une attention particulière portée à l'environnement éducatif des élèves qui s'inscrit dans la continuité des projets réalisés depuis plusieurs années. En témoigne le remplacement récent des menuiseries extérieures de l'école de la Fontaine Sèche ou encore la réfection des toitures de 2 classes de l'école des Sources.

L'ensemble des travaux réalisés à l'école des Hauts-de-Saint-Pierre seront inaugurés le vendredi 27 septembre prochain. Pour l'occasion un événement sera spécialement organisé par l'association des parents d'élèves.



## Opération BlowPatcher

Après une 1<sup>ère</sup> opération sur l'ensemble de la commune en 2021 très réussie, la ville a lancé mi-mars un acte II dans l'opération BlowPatcher afin de préserver la qualité de sa voirie.

Le procédé novateur du BlowPatcher est très prometteur et est, selon les experts, bien plus efficace que l'usage de l'enrobé à froid utilisé auparavant qui manque de tenue dans le temps et donne un aspect non fini.

Le procédé a fait ses preuves en 2021 et permet de rattraper efficacement le retard d'entretien de la voirie, accumulé durant les dernières décennies, et de préserver une grande partie des rues endommagées par des nids de poule suite aux hivers.

L'opération BlowPatcher s'accompagne d'investissements importants, plus de 2 millions d'euros en 2024, afin de reprendre en profondeur le réseau routier.



## ■ TRAVAUX

### Isolation et aménagement des combles de l'Hôtel de Ville et installation d'un ascenseur PMR pour accès salle des mariages



Avant



Après

Lancé en janvier dernier, ce chantier clé pour la préservation de notre patrimoine municipal, l'amélioration du quotidien de nos agents municipaux et surtout la mise en accessibilité pour tous du service public se poursuit, et commence à laisser apparaître le futur visage de notre Hôtel de Ville.

Sans vouloir trop en dire avant l'inauguration, à l'occasion des journées du patrimoine de septembre, les travaux réalisés vont clairement changer le quotidien de nombreuses personnes. En premier lieu, les Personnes à Mobilité Réduite qui pourront désormais emprunter un ascenseur pour

se rendre au 1<sup>er</sup> étage et ainsi accéder à l'ensemble des services municipaux. Un pas de géant en faveur de l'inclusion.

Bien évidemment, ces travaux permettront également d'assainir l'Hôtel de Ville avec l'isolation complète des combles et leur réaménagement qui permettront aux équipes de bénéficier d'un nouvel espace de réunion, aux élus d'avoir des espaces de travail.

**La Municipalité tient particulièrement à remercier la Région Ile-de-France qui a subventionné à hauteur de 58 686 € ces travaux.**



Avant

 Région  
ile de France  
Montant subvention  
58 686 €



Après

### Entrée du parc de la mairie

Après les travaux de mise en accessibilité et d'aménagement des combles de la mairie, la Municipalité a lancé fin mai dernier la réhabilitation complète de l'entrée du bas du parc de la mairie.

Des travaux qui dureront un mois et qui vont durablement changer le visage de cet espace.

Loin d'être de simples travaux d'entretien, ils prévoient l'enherbement et la végétalisation de l'espace de stationnement ainsi que le pavement de l'allée.

Charme garanti !



### Travaux Enedis à Montaviot

De fin mai dernier jusqu'à septembre prochain, l'entreprise Enedis va procéder au changement des fourreaux de l'ensemble du quartier Montaviot ainsi qu'une multitude de petits travaux sur les réseaux électriques.

Un chantier important, mais nécessaire pour assurer la pérennité des installations qui entrainera la dégradation des trottoirs du quartier.

En réponse, Enedis s'est engagé auprès de la mairie à réaliser à sa charge la réfection de l'ensemble des trottoirs concernés.

Cette pluie de travaux avant l'été témoigne d'une chose, à Saint-Pierre-lès-Nemours, l'avenir se prépare avec soin !





## L'ouverture du grand Centre de Tri du groupe La Poste se profile

Le 19 avril dernier, le Maire a fait un point sur l'avancée des travaux avec le maître d'œuvre du projet à l'occasion d'une visite de chantier. Après plusieurs mois de travaux, la nouvelle plateforme services-courrier-colis du groupe La Poste prend forme. Le gros œuvre arrive à sa phase finale et les aménagements intérieurs sont plus qu'initiés désormais.

Cette visite a été suivie, quelques jours plus tard, de la traditionnelle opération « gigot bitume » et **la pose du 1<sup>er</sup> arbre** qui a réuni l'ensemble des parties prenantes du chantier. À cette occasion, Éric Dalmayrac,

Adjoint au Développement économique, a largement rappelé le rôle de facilitateur que la municipalité a joué dans cette implantation ainsi que son enthousiasme à voir s'implanter de grandes entreprises sur le territoire.

Ce site devrait être opérationnel d'ici août prochain et accordera une attention toute particulière à l'environnement. En effet, les bâtiments bénéficient d'un excellent DPE et seront équipés de panneaux photovoltaïques.

## Ça bouge à la Halle des Producteurs !

### 2 marchés par semaine à Saint-Pierre-lès-Nemours

Un pari osé, mais réussi pour notre Ville qui a lancé, le jeudi 11 avril dernier et seulement quelques mois après la mise en place d'un marché le dimanche matin, un second rendez-vous hebdomadaire à la Halle des Producteurs.

Un lancement réussi puisque poissonnier, maraîcher, apiculteur, traiteurs et même réparateur de vélos étaient présents pour le plus grand plaisir des Saint-Pierrois et habitants du sud Seine-et-Marne.

Au fil des semaines, le marché du jeudi matin est devenu un incontournable de l'agenda saint-pierrois avec des habitants toujours plus nombreux pour acheter produits locaux, frais et de qualité.



Une réussite dont nous pouvons être fiers, non seulement pour la vitalité du cœur de ville, mais également pour les producteurs locaux qui traversent une période difficile et auxquels nous souhaitons offrir un espace confortable où ils peuvent vendre leurs produits en direct, sans intermédiaire.



*«En 2020, notre majorité s'était engagée à renforcer l'attractivité de notre commune pour les entreprises et ainsi permettre la création de nombreux emplois au niveau local. Un pari ambitieux, mais payant qui permet après la création de la Halle des producteurs et l'installation de Fresh, So Bio et Aramis Auto de voir le groupe La Poste choisir notre ville pour l'ouverture d'un grand centre de tri qui comptera plus d'une centaine de salariés. Une dynamique extrêmement positive qui fait de Saint-Pierre-lès-Nemours l'une des locomotives économiques du sud Seine-et-Marne.» B. Landais, Maire*



**29 JUIN**  
Fête de chaintréauville  
Vide-greniers et soirée musicale  
De 8h à 19h - rue de chaintréauville



**29 ET 30 JUIN**  
Spectacle théâtre, danse et musique  
Organisé par Contacts  
Centre socioculturel



**5 ET 6 JUILLET**  
Festival Art'Action  
Centre socioculturel  
Le 05/07 à 17h et 06/07 à 18h



**5 JUILLET**  
Cérémonie des futurs collégiens  
À 18h30 à l'Hôtel de Ville



**12 JUILLET**  
Apéros Music'Halle  
Halle des producteurs  
De 18h30 à 22h



**10 JUILLET**  
Journée à la mer  
Départ à 6h - Organisée par le CCAS  
RDV - Parking de l'école du Clos S'-Jean



**14 JUILLET**  
Banquet Républicain  
Parc de la mairie



**20 JUILLET**  
Passage de la flamme olympique  
Fontainebleau - Départ à 7h  
RDV - Parking de l'école du Clos S'-Jean  
Organisé par le CCAS



**26 JUILLET**  
Apéros Music'Halle  
Halle des producteurs  
De 18h30 à 22h



**17 AOÛT**  
Sortie au parc Nigloland  
Départ à 6h - Organisée par le CCAS  
RDV - Parking de l'école du Clos S'-Jean



**23 AOÛT**  
Commémoration de la libération de la ville



**1<sup>er</sup> SEPTEMBRE**  
English Rencart  
Parc de la mairie - À partir de 10h



**7 SEPTEMBRE**  
Forum des sports  
Stade intercommunale - À partir de 10h



**7 SEPTEMBRE**  
Forum de la culture  
Centre socioculturel - À partir de 10h



**13 SEPTEMBRE**  
Inauguration de l'ilot de fraîcheur  
Centre socioculturel - À 18h



**14 SEPTEMBRE**  
La Journée Citoyenne  
Départ à 9h à la Halle des producteurs



**21 SEPTEMBRE**  
La Journée du Patrimoine  
Inauguration de l'Hôtel de Ville  
Horaire à déterminer



**27 SEPTEMBRE**  
Inauguration de l'école  
des Hauts-de-S'-Pierre  
À 17h

Une journée  
à la  
Mer



© Wikimedia Commons



**MERCREDI  
10 JUILLET**  
VEULE-LES-ROSES

**DÉPART À 6H**  
**PARKING ÉCOLE**  
**CLOS St JEAN**

**PRÉVOIR SON PIQUE-NIQUE**  
Inscriptions avant  
le 28 juin auprès du CCAS

Tarif : 10€/pers  
Gratuit pour les -12 ans toujours accompagnés



**SAMEDI 20 JUILLET**

**FONTAINEBLEAU**

**DÉPART À 7H**  
**PARKING ÉCOLE CLOS St JEAN**

**GRATUIT**  
**Places limitées**

**PRÉVOIR SON PIQUE-NIQUE**  
Inscriptions avant le 30 juin auprès du CCAS

**INSCRIPTIONS AUPRÈS DU CCAS : [CCAS@SPLN.FR](mailto:CCAS@SPLN.FR)**

**LA JOURNÉE**

*Parc d'attraction*

**SAMEDI 17 AOÛT**

**DÉPART À 7H**  
**PARKING DE L'ÉCOLE CLOS ST JEAN**

Tarif : 15€/Adultes - 8€ / 12-18 ans  
Gratuit -12 ans

**GOÛTER et BUS offerts**  
Inscriptions avant le 28 juin auprès du CCAS

**NIGLOLAND**

